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新工体接回老朋友，国安首秀并不完美

球市与消费共迎复苏球市与消费共迎复苏
上周六，中超

开幕式在翻修一
新的北京工人体
育场闪亮开启，配
合新工体超一流、
国际化的光影效
果，46818 名观众
在现场共同见证
了 新 工 体 的 启
幕。但美中不足
的是，在巨大的关
注和压力下，国安
队在主场没有能
够拿下比赛的胜
利，1比1的比分让
国安的工体首秀
并不完美，球队暴
露出的问题，则显
得更加明显。

特约记者 京英

在结束女足锦标赛的征程后，上海女足返回东方绿舟训练基地训练半个月，为了
本周二开打的女超联赛做准备。虽然没能在锦标赛中取得理想的成绩，但球队上下
的每一个人都重振旗鼓投入到联赛备战之中，上海女足的目标仍然是取得每一场比
赛的胜利。

专题图文 本报记者 吴钧雷

春天到来，气温回升。上海女足
的上午训练一般到11点半结束，天气
已变得燥热，队员们进入到挥汗如雨
的状态。这是笔者本赛季第四次现
场探访上海女足，如今能够明显感受
到队员们在训练中沟通更为积极，成
为了一个更默契的团队。

“很有精神，欲望很强”
在当天上午的训练中，高仓麻子

让队员们展开高强度的七人对抗，要
求队员们训练攻防转换过程中的传
切配合，提升整体配合默契度。除了
玛塔和班达外，训练场上还看到了第
三名外援玛格丽特的身影。谈及最
近半个月的训练，高仓麻子表示很满
意：“大家都很有精神，欲望也很强，
每个人都很认真地对待球队的每一
个课题以及自身实力的提高。”

可以看出，高仓麻子致力于打造
拥有娴熟配合的团队型足球，以传切
配合和大量跑动为根基，要求队员们
在快速的攻防转换中积极思考，执行
最有效的进攻与防守策略。高仓麻

子的训练会细化到每一个具体动作
的指导，比如最近开始在训练中强化
防守中的铲球动作，她还用了一个形
象的比喻来形容训练成果：“现在大
家的状态就像一个鸡蛋刚刚破壳，这
是一个好的开始，相信会随着一步步
的成长变得成熟。”

高仓麻子很讨厌输球，但遗憾的
是，上海女足在3月的锦标赛淘汰赛
中输掉了与武汉女足的强强对话。
对此，教练组也一直在研究如何让球
队在下一次交手时有更好的表现。

“武汉是一支很特别的队伍，我们也
一直在考虑如何在下一次更好地迎
战对手。但总体而言，我们还是专注
于提高球队整体的水平，只有这样才
能从容地应对任何对手。”

根据赛程，上海女足将在4月份
先后迎战江苏女足、浙江女足、广东
女足和山东女足，其中包括两个主场
和两个客场。本周二，上海女足将在
主场迎战江苏女足，届时球队会提前
两天去金山体育中心踩场。

作为多年的冠军有力争夺者，江

苏女足的实力不容小觑。不过如高
仓麻子所言，与其担心对手的强大，
更重要的是先让自身变得更加优
秀。“对手是强是弱并不重要，我们还
是要做好自己的事情。不管是任何
比赛，都有它困难的一面。首先我们
要发挥出自己百分之百的能量，提升
自己的水平，才能应对各种各样的对
手。”高仓麻子说道。

班达：渴望复仇武汉
作为上海女足的头号射手，赞比

亚外援班达在3月份进行的前三轮女
超联赛中表现出色，以五粒进球领跑
射手榜。上海女足在前三轮比赛中的
总进球数是10粒，班达占了一半，不愧
是女超联赛实力最强的外援之一。算
上女足锦标赛淘汰赛的三场比赛，班
达仅有一场比赛没有进球，并在单场
完成过梅开二度、帽子戏法甚至大四
喜，进球方式也十分多样，展现了出色
的身体素质和门前嗅觉。

不过，班达唯一没有斩获进球的
比赛是上海女足和武汉女足的较

量。接受采访时，班达对于那场比赛
的失利耿耿于怀：“我们在锦标赛中
输球了，这很遗憾。不过在之前的三
轮联赛中，我们取得了连胜。如今再
次面对联赛，我们会全力以赴地战
斗。特别是我们在锦标赛中输给了
武汉，在联赛中肯定还会碰面，那场
比赛我们一定会踢得更好。”

这位22岁的赞比亚国脚于2020
年加入上海女足，第一个赛季便斩获
女超联赛金靴。在本赛季开始之前，
班达为上海女足出场32次，打入24

粒进球，效率惊人。去年11月，上海女
足与班达完成续约，将原本于2023年
底到期的合同延长至2026年底。班
达十分热爱这支球队：“我觉得上海
女足的氛围特别好，球队时刻保持着
斗志，大家在每一场比赛中都拼尽全
力，团结一心为了胜利而战。”谈及主
教练高仓麻子的到来，班达说，“她是
一位很优秀的教练，整个教练组都十
分努力地工作，支持我们、鼓励我们，
在训练中教给我们很多新的东西，尽
全力把这支球队建设好。”

高仓麻子：上海女足像刚破壳的鸡蛋探 营
上海女足

由于过去三年没有主场比赛，本赛
季国安的第一场比赛的筹备期，事实上
非常忙碌和紧张。在过去的一周内，中
职联筹备组、北京足协和国安俱乐部的
工作团队一直在熬夜奋战，最终呈现了
一场异常精彩的开幕式。

球衣和饮料被抢购一空
在美轮美奂的灯

光效果中，歌手韦唯
在工体再唱《亚洲雄
风》，让这座曾经承办
了1990年亚运会开幕
式的主体育场，完成
了 历 史 与 现 实 的 传
承。随后，国安俱乐
部的老帅金志扬和现
役国脚张玉宁一起，
在小朋友的歌声中入

场，完成了俱乐部“永远争第一”精神
图腾的传承。

毫无疑问，新工体的重新翻修，已
经成为了北京城的焦点事件之一。不
仅仅是高洪波、孙雯、邵佳一等中国足
协相关领导和工作人员现场观赛，包括
马布里、翟晓川、曾凡博等首钢球员以
及诸多演艺界明星，也都出现在工体的
包厢里，为国安的队员们呐喊助威。同
时，为了全面提升观赛体验，本赛季新
工体还设计了很多贴心的服务，VIP区
的座椅都安排上了水杯架，同时为VIP
观赛区的球迷都提供了三明治、汉堡包
和饮料。从观赛体验上，为观众和球迷
提供了全方位的升级。不少球迷都感
慨，现场的观赛体验，丝毫不逊色于欧
洲顶级的专业足球场。

在疫情之后中超重新复苏，北京球
迷的压抑瞬间转变为了工体的火爆。

本场比赛开票之后仅仅5分钟，所有球
票就在线上被抢购一空。而比赛日当
天，位于工体环廊的国安专卖店，更是
排起了长队，球迷们将纪念品专卖店的
球衣抢购一空，甚至球场的餐饮店，现
场饮料都被卖空，最后老板不得不用爆
米花纸杯，给球迷接水出售饮料。

本赛季中职联选择将北京作为开
幕式的承办地，安排中超在新工体启用
的氛围中开赛，也是低谷中的中国足球
一次全新的开始，希望借助“新工体”的
气场，能够为联赛提振士气，重新找回
失去了的信誉和商业价值。

压力之下国安还缺默契
在主场巨大的压力下，国安的队员

们在新工体的首场比赛表现并不完美：
球队在比赛中多次出现配合失误，传导
不流畅的情况。这与国安外援到队时
间较晚，本赛季球队主力阵容做了大手
术有很大关系。

在本场比赛的首发阵容中，只有于
大宝、阿德本罗、池忠国、张稀哲、王刚
五名球员是上赛季的主力球员，其他球
员几乎都是刚刚到队的新球员，其中中
后卫恩加德乌到队更是不到一周时
间。在张玉宁受伤的情况下，杨立瑜作
为前场单前锋虽然踢得很努力，但是仍
然没有和队友形成有效的配合。同时，
新近到队的德索萨、阿代米也在进攻中
多次找不到自己的位置，没有形成流畅
的配合，比赛中甚至多次出现国安的球
员和外援跑到一起自己撞倒自己的情
况。下半场比赛张稀哲被替换下场后，
更是几次出现后防线在后场拿球，没有
中场接应点的尴尬局面。这一切，都是

现阶段球员们没有形成技战术的默契
和理解造成的结果。

“我们很多球员都是刚刚到队，今
天也是我第一次和恩加德乌在比赛中
配合搭档中后卫，所以我们还是有很多
要磨合的地方，后边只能是‘以赛代练
’，尽快熟悉，相信我们会越踢越好的。”
国安队长于大宝在赛后说。而李磊在
赛后表示，自己由于去年不在球队，和
外援阿德本罗并不熟悉，所以一直在和
外援交流如何彼此跑位配合。“我们一
直在交流，他是纯边锋的踢法，所以我
要多尝试内切。”李磊说。

首秀不及预期，尽管没有失去信
心，但是足够给国安敲响警钟：新工体
的加持，同时也是对于队员们的主场压
力。在这样的前提下，新赛季的比赛并
不好踢。特别是在张玉宁受伤，缺乏摧
城拔寨的攻坚箭头的大前提下，国安仅
仅依靠国内球员，要想在中超有更大的
作为，还需要付出更大的努力。
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